



Oposición en la Comisión Electoral de San Lázaro

Prevén que reforma sea “pequeña miscelánea”

Maritza Pérez
politico@eleconomista.mx

De cara al inicio de los trabajos legislativo para la creación de una reforma electoral, el PAN en la Cámara de Diputados prevé que la propuesta presidencial en la materia se convierta en una “pequeña Miscelánea” de reformas secundarias, ello gracias a que Morena no cuenta con los votos necesarios para reformar la Constitución.

El diputado panista, Jorge Triana Tena, integrante del grupo de trabajo para la reforma electoral informó que pese a que desde hace días ya quedó conformado el grupo que analizará una eventual reforma electoral, será a partir de esta semana cuando arranque el proceso para construir una propuesta en la materia.

Es así que sostuvo que a lo largo de esta semana se dará inicio al trabajo de recopilación de las cerca de 106 iniciativas que hay en materia electoral, para luego dictaminar la propuesta desde las comisiones de Puntos Constitucionales, reforma Política- Electoral y Gobernación, y así ser votada en el pleno durante la primera semana de diciembre.

“Qué ha habido hasta el momento, pues tampoco hemos tenido mucha información. Lo que sabemos es que de acuerdo al secretario de Gobernación, insisten en su reforma presidencial, en que no se le mueva ni una coma”, dijo el también integrante de la Comisión de Reforma Política-Electoral.

Sin embargo, argumentó que su partido tiene en firme una serie de reformas a leyes secundarias. “Se piensa que la reforma electoral del presidente se va a convertir en una pequeña miscelánea de reformas legales (...) que no afecten el desenvolvimiento y el desempeño de la próxima elección”.

Postura del PRI

Es así, agregó, que desde su punto de vista, la reforma electoral no podrá ser

constitucional, ello al argumentar “que el PRI, quien pudiéramos llegar a pensar que podría tener dudas sobre la reforma del presidente, ha dicho con todas sus letras que va a votar en contra de cada propuesta que hizo el presidente, que son 18 modificaciones constitucionales (...) Entonces, yo entendería que no se gana la mayoría calificada que requiere”.

El panista abundó que hay temas como el recorte al presupuesto de partidos políticos; la disminución del número de diputados y de senadores o la nueva forma de asignación para diputados plurinominales, donde abiertamente se han mostrado en contra el PT y PVEM, ya que, dijo, “prácticamente los dejaría muertos, fríos”.

Por lo que no hay mucha posibilidad que pase la reforma presidencial y por eso la discusión se limitaría a reformar secundarias.

Sobre el tema, el PRI en San Lázaro sostuvo que no negociarán nada sobre reforma electoral, pese a las versiones que lo señalan de lo contrario.

Las diputadas y los diputados del Grupo Parlamentario del PRI no están negociando nada sobre la reforma electoral y votaremos en contra de la que ha presentado el Ejecutivo federal en la materia, con la certeza de que no vamos a tocar al INE, a los tribunales electorales y a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), aseguró su coordinador, el diputado Rubén Moreta Valdez.

Sin embargo, el líder priista recordó que los de Morena tienen una mayoría que les permite desahogar todo lo que sean leyes secundarias o todo lo que no requiera mayorías calificadas.

Mientras tanto, la diputada de Movimiento Ciudadano, e integrante de la comisión de reforma política y electoral, Ivonne Ortega Pacheco, reiteró que su partido mantiene el rechazo a modificar en lo mínimo las leyes electorales, pues, advirtió que cualquier modificación es sumamente peligrosa.